
Q
uando l'on. De Luca messinese di 35
anni nacque, i suoi genitori volendo che
da subito capisse l'importanza della fa-

miglia, malgrado non avessero un negozio di
ferramenta, decisero di chiamarlo Cateno, così
per ricordargli il legame con la propria terra.
Il “Nostro” crebbe bene e attratto dalla poli-
tica si schierò con il Movimento dell'Autono-
mia, ma poi, per ragioni che ci saranno sempre
negate, aderì alla nuova Dc di Rotondi (che
sempre per le autonomie è) ed ha sostenuto
prima il governo Cuffaro poi via via tutti gli
altri esecutivi che si sono succeduti (per par
condicio, si capisce). Si era anche messo, come
si usa dire, da solo candidandosi a governa-
tore. Ha promosso anche una raccolta di firme
per l'abolizione di una legge regionale che
consente ai deputati di ricoprire anche la ca-
rica di sindaco. Allora pensammo: benissimo
siamo d'accordo. Per poi scoprire che Cateno
(ci scusi la confidenza...) era stato sindaco di
un paesetto in provincia di Messina e noi pen-
sammo, vuoi vedere che il nostro vuole tentare
la scalata verso la sindacatura della città di
Messina? Non fece in tempo, perché nel 2011
fu arrestato per tentata concussione e abuso
d'ufficio. Per verità di cronaca dobbiamo dire
che la Cassazione definii “ingiusta” la sua de-
tenzione, ma il processo è ancora in corso
dopo la decisione della Suprema corte di te-
nere a Messina il dibattimento: l’imputato in-
vece aveva chiesto lo spostamento a Reggio
Calabria (chissà perché...). De Luca era uscito
indenne o quasi dall’inchiesta sulle spese
dell’Ars, assolto in sede penale dal gup è stato
condannato al pagamento di 13mila euro (una
miseria...) da parte della Corte dei Conti per
le spese sostenute nella qualità di capogruppo
all’Assemblea regionale. [ ... ] 

...continua in seconda
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L'altro ieri, il gruppo
dell'Udc in seno al
Consiglio comunale

di Marsala, aveva sollevato
l'anomala vicenda di alcuni
cittadini che si sono visti re-
capitare in casa avvisi di
accertamento ICI 2011 ed
IMU 2012. Alla notifica,
gli interessati, per capire la
vicenda e chiarire la loro
posizione, si sono recati
allo Sportello comunale di
via Garibaldi, spesso con
lunghe file di attesa, non ri-
scontrando apparente giusti-
ficazione dell'accertamento
perchè risultavano in regola
con i pagamenti. Da qui
l'intervento dei Consiglieri
del gruppo consiliare, Sina-
cori, Milazzo e Coppola,
che hanno chiesto un inter-
vento all'Amministrazione
comunale e alla Commis-
sione Accesso agli Atti, a
verificare “... eventuali re-
sponsabilità sia dal punto di
vista amministrativo e con-
tabile, con conseguente
danno erariale per l’Ente”,
si legge nella nota dei Con-
siglieri comunali. Ieri l'Uf-
ficio Tributi del Comune
lilybetano, con un Avviso
pubblicato online sul sito
istituzionale, chiarisce che
dall’esame delle istanze in
autotutela pervenute sono
stati riscontrati principal-
mente due casi, in presenza
dei quali, si è proceduto
all’annullamento dell'av-
viso di accertamento. In
particolare, il primo caso ri-
guarda i contribuenti che,

pur essendo proprietari di
immobili utilizzati come
abitazione principale o tas-
sabili come altri fabbricati,
non avevano mai provve-
duto a dichiararli ai fini
ICI/IMU (per l’anno 2012
bisognava pagare l’IMU,
seppur in misura ridotta,
anche per l’abitazione prin-
cipale). La seconda casi-
stica è una conseguenza
della soppressione da parte
del Catasto di specifici fogli
di mappa, generando una
nuova numerazione degli
stessi fogli ma, al tempo
stesso, causando una dupli-
cazione sulla titolarietà
degli stessi immobili. Per-
tanto, i contribuenti desti-
natari degli avvisi di
accertamento e che si tro-
vino nelle situazioni so-
praesposte ma in regola con
i pagamenti ICI 2011 e
IMU 2012 – fanno sapere
dal'Ufficio Tributi - po-
tranno presentare istanza
in autotutela anche oltre il
termine dei 60 giorni
dall’avvenuta notifica del-
l’atto. Ricorrendo tali casi,
quindi, nessuna urgenza
per i cittadini a presentarsi
all'Ufficio Tributi (lunedì,
mercoledì e venerdì ore
9/13; martedì e giovedì
ore 15/17) o inviare
l'istanza per mail (tri-
buti.marsala@anutel.it,
p ro toco l lo@pec . co -
mune.marsala.tp.it, proto-
collogenerale@comune.m
arsala.tp.it).

Errate cartelle Imu e Ici,
l'Ufficio Tributi chiarisce

“Chi è in regola presenti istanza”
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Questa mattina l'Amministrazione comunale guidata dal sindaco Alberto Di Girolamo, ha indetto una conferenza
stampa al Palazzo Municipale di Marsala, per discutere della vicenda dell'Istituto Commerciale “G. Garibaldi”.
Come più volte abbiamo scritto, la scuola – che qualche settimana fa ha indetto anche un sit-in per le strade del

centro urbano – ha chiesto che la struttura dell'attuale Tribunale, venga assegnata all'ITC che da anni porta avanti una
battaglia per avere una degna ed adeguata sede. E' da decenni che il Commerciale, uno dei più consistenti istituti scolastici
della Provincia, “cerca casa”. Al momento si trova nella struttura di via Trapani, mentre il biennio trova allocazione in via
Fici. La manifestazione degli studenti, dei docenti e di tutto il personale scolastico del “Garibaldi”, si è resa urgente per
la decisione presa dall'Amministrazione Di Girolamo: ovvero quella di trasferire nel Palazzo di Giustizia di piazza Bor-
sellino – una volta che questo si sposterà nella nuova sede di via del Fante – diversi uffici tecnici del Comune. Anche il
Libero Consorzio dei Comuni è intervenuto sostenendo la causa del Commerciale e chiedendo al Comune lilybetano di
assegnare la sede dell'attuale tribunale agli studenti marsalesi. Tra le motivazioni addotte dai vertici dell'ex Provincia in
più di un'occasione, principalmente la diminuizione dei costi a carico della comunità, nonostanze l'ente si faccia addirittura
carico dei lavori di ristrutturazione del Tribunale una volta che verrà trasferito al fine di adeguarlo.

Commerciale, oggi conferenza stampa
Di Girolamo chiarirà la vicenda dell'istituto. Pugno duro della scuola e del Libero Consorzio

POLITICA

Porte girevoli nell'Udc di Marsala: per un deputato re-
gionale eletto nella lista guidata dall'ex presidente
della Provincia Mimmo Turano, c'è un gruppo consi-

liare che sta per sciogliersi. Giovanni Sinacori e Flavio Cop-
pola stanno infatti per ufficializzare la decisione di prendere
le distanze dal partito dopo una lunga e ininterrotta militanza
che li ha visti più volte ricoprire incarichi elettivi o ammini-
strativi per conto dell'Udc. Diversa la posizione di Eleonora
Milazzo, che non sembra intenzionata a seguire i due colle-
ghi in questa nuova avventura. Dalle notizie fin qui filtrate,
pare che Sinacori e Coppola intendando dichiararsi indipen-
denti, andando a costituire un altro gruppo consiliare di na-
tura civica. “In 15 anni non ho mai cambiato gruppo. Ma
non mi sono mai sentito tutelato”, afferma Flavio Coppola,
che avrebbe gradito un maggiore supporto da parte di Tu-
rano nelle varie situazioni affrontate in Consiglio comunale
negli ultimi anni, a cominciare dal lungo dibattito riguar-
dante l'approvazione del nuovo Piano d'intervento sulla rac-
colta dei rifiuti. “Ho presentato una mozione in difesa
dell'oculistica all'ospedale di Marsala e un'altra per l'angio-
grafo digitalizzato. Ma mi sono sentito lasciato solo”, ag-
giunge Flavio Coppola, che ne ha anche per l'altro
neodeputato marsalese Stefano Pellegrino: “Lo rispetto
come uomo e come politico, ma non può attaccare i consi-
glieri comunali, come mi risulta abbia fatto dopo la notizia
dell'elezione”. Il riferimento è a una dichiarazione post elet-
torale di Pellegrino, ritenuta eccessivamente critica verso la
scelta della gran parte dei componenti del massimo consesso

civico di votare candidati non marsalesi alle regionali. Più
cauto sul paventato scioglimento del gruppo si mantiene
Giovanni Sinacori, che peraltro ha anche un ruolo diverso,
in quanto segretario comunale dell'Udc. Cinque anni fa la
sua lealtà a Turano lo mise in contrasto con l'ex sindaco Giu-
lia Adamo, che gli chiedeva di sostenere Filippo Maggio.
Da lì, la decisione di dimettersi da assessore. Il leader del-
l'Udc stavolta gli aveva proposto di candidarsi in prima per-
sona, quando ancora non sapeva di essere inserito nel listino
di Musumeci. Di fronte al suo “no”, Turano ha rivolto la sua
proposta a Eleonora Lo Curto, che era corteggiata anche da
altre liste (Forza Italia e Sicilia Futura) ma ha accettato di
candidarsi con l'Udc avendo incassato la certezza che il par-
lamentare alcamese avrebbe lasciato il posto al secondo più
votato della lista in caso di vittoria di Musumeci.  [ ... ]

...continua in seconda

Udc: Coppola e Sinacori pronti a lasciare
I due consiglieri marsalesi in rotta con Turano. Eleonora Milazzo resta fedele al deputato alcamese

COPPOLA, MILAZZO E SINACORI
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[ Udc: Coppola e Sinacori pronti a lasciare ] - “E' finita bene perchè è stata eletta la Lo Curto – commenta Coppola -. Ma cosa avremmo pensato se
fossero stati eletti La Porta o Inferrera?”. La composizione della lista si è dunque trasformata nella classica goccia che ha fatto traboccare il vaso: pur
avendo scelto il basso profilo durante la campagna elettorale, i due consiglieri si sono sentiti liberi di votare per chi volevano, senza vincoli di partito.
A giochi chiusi, adesso, la decisione di marcare il proprio malcontento e di cominciare a immaginare altri percorsi politici. [ vincenzo figlioli ]

[ Cateno ] - Ora però ha fatto in tempo a candi-
darsi nell'Udc riuscendo ad essere eletto al parla-
mento regionale a sostegno del candidato
governatore Nello Musumeci, assieme al quale ha
tenuto anche un comizio elettorale a Messina. Ne-
anche il tempo di festeggiare e De Luca è finito ai
domiciliari. Con lui anche anche un certo Carmelo
Satta “in qualità di promotori di un’associazione
per delinquere finalizzata alla realizzazione di una
rilevante evasione fiscale di circa 1.750.000 euro”.
Si è scoperto che Cateno nostro era finito nella lista
degli impresentabili che deve ancora essere resa
nota dall' apposita commissione. Una volta tanto
non c'è chi si potrà appellare alla giustizia ad oro-
logeria. Lei intanto, onorevole Cateno, si goda a
casa il meritato riposo dopo la faticosa campagna
elettorale che ha sostenuto. Siamo certi che prima
del giuramento della nuova Ars le saranno revocati
i domiciliari e lei potrà tranquillamente insediarsi.
Così andavano le cose in Sicilia, e così vanno an-
cora adesso.

CONTINUA DALLA PRIMA

FORZE ARMATE

A Trapani arriva il
capitano Maltese

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

MARSALA

“Commentare una campagna elettorale non è
affatto agevole, vorresti dire tanto, non trascu-
rare gli aspetti essenziali, non essere banale.
Cercherò di essere semplice, "normale" come
lo sono stato durante queste ultime intense set-
timane di passione politica. Anzitutto esprimo
una grandissima soddisfazione per l'elezione
del Presidente Musumeci, primo vero motivo
per il quale ho accettato la candidatura da lui
stesso propostami in occasione di un incontro
estivo a Marsala”. Con queste parole l’avvo-
cato marsalese Paolo Ruggieri, commenta le
elezioni regionali che lo hanno visto candidato
nella lista Diventerà Bellissima affianco del
Presidente eletto Nello Musumeci. Parole di
elogio verso Musumeci, figura in cui Ruggieri
ha creduto molto, definendolo una guida sicura
per la Regione. “Nel mio comitato abbiamo
fragorosamente festeggiato appena avuta la
certezza dell'elezione del nostro Presidente e
poi abbiamo esultato allorquando si è avuta la

sicurezza del superamento della soglia di sbar-
ramento da parte della lista Diventerà Bellis-
sima – fa sapere Ruggieri -. Rimane l'amarezza
del pesante dato dell'astensionismo, vera scon-
fitta per la Democrazia partecipata: occorrerà
lavorare sodo e bene per riconquistare la fidu-
cia dei Cittadini. Mi congratulo con Stefano
Pellegrino ed Eleonora Lo Curto, che avranno
l'onore e l'onere di rappresentare all'ARS la
Città di Marsala, così come esprimo compia-
cimento per l'elezione a Sergio Tancredi, Va-
lentina Palmeri, Baldo Gucciardi nonché a
Mimmo Turano. Mi piace rimarcare il brillante
risultato di Stefano Rallo, candidato marsalese
del M5S. Valuto con moderata soddisfazione
e con la serenità di chi vive la politica con sana
passione il mio risultato personale, frutto del-
l'impegno di tanti buoni amici e leali sostenitori
che hanno dato l'anima per una elezione che
appariva difficile ma non impossibile. Avrei
voluto vincere per loro, sopratutto per i tanti

valorosi giovani che mi hanno accompagnato
in questa avventura, avrei voluto essere eletto
per lavorare alacremente a fianco del mio Pre-
sidente, per contribuire a dare le giuste atten-
zioni alla mia Marsala ed a tutta la provincia.
Ringrazio la mia famiglia e tutti coloro che
hanno creduto in me”. 

Regionali, Paolo Ruggieri: “Amarezza per astensionismo”

I cittadini si comunitari che extracomunitari, residenti nel comune
di Marsala da almeno un anno che si trovano in condizioni di di-
sagio socioeconomico, possono concorrere all'assegnazione di

contributi economici attraverso lo svolgimento di “servizio civico” o
mediante “sostegno continuativo”. I contributi, sulla base di criteri sta-
biliti dal Regolamento comunale e nei limiti delle risorse disponibili per
l'anno in corso, verranno erogati ai soggetti inseriti nelle rispettive gra-
duatorie (valide fino al 2018). Come riportato nell'Avviso Pubblico on-
line sul sito comunale, sia per l'assegno civico che per il contributo
economico il termine di scadenza per la presentazione della richiesta è
fissato per il prossimo 30 novembre. Competente a ricevere le istanze è
il Segretariato Sociale di via Giovanni Falcone, a Sappusi. Per essere
ammessi al “Servizio Civico”, come da comunicato dell'ufficio stampa
del comune, i soggetti disagiati devono certificare un indicatore ISEE

familiare pari o inferiore al minimo vitale. Le attività in cui si svolgerà
il servizio riguardano, prevalentemente, la vigilanza in aree verdi, giar-
dini pubblici, impianti sportivi, nonché custodia e pulizia di bagni pub-
blici; piccola manutenzione ed ogni altra attività che l'Amministrazione
ritiene utile promuovere sulla base delle esigenze del territorio. A fronte
di 10 ore settimanali di occupazione, verrà erogato un importo mensile
di 250 euro. L'altro sostegno economico previsto dall'Amministrazione
comunale di Marsala è il servizio di assistenza continuativa. È un con-
tributo economico utile a far fronte alle necessità socioeconomiche del
nucleo familiare, per un periodo non superiore a 5 mesi nell’arco del-
l’anno finanziario, nel rispetto delle somme stanziate in Bilancio. L'as-
segno mensile, da 250 a 350 euro, varia a seconda della situazione
familiare e della condizione personale del beneficiario (solitudine, in-
validità, ecc.).

Entro il 30 novembre le domande per i contributi economici
L’avvocato marsalese candidato con Musumeci dice di lui: “Una guida per la Sicilia” e fa gli auguri ai neo eletti

POLITICA

Il gruppo consiliare “Adesso il futuro”
di Petrosino, ha presentato una propo-
sta di delibera di Consiglio comunale

che impegna l’Amministrazione comu-
nale di Petrosino a partecipare a un bando
dove è possibile attingere a finanziamenti
europei per realizzare interventi presso la
pubblica amministrazione. Il bando in
questione riporta l’Azione 4.1.1 “Promo-
zione dell'eco-efficienza e riduzione di
consumi di energia primaria negli edifici
e strutture pubbliche”. Si tratta di inter-
venti di ristrutturazione di singoli edifici
o complessi di edifici, installazione di si-
stemi intelligenti dì telecontrollo, regola-
zione, gestione, monitoraggio e
ottimizzazione dei consumi energetici
(smart buildings) e delle emissioni inqui-
nanti anche attraverso l'utilizzo di mix

tecnologici, installazione di sistemi di
produzione di energia da fonte rinnova-
bile da destinare all'autoconsumo. Tale
bando ha una dotazione finanziaria di 50
milioni di euro e finanzia il 100% degli
interventi presso i comuni siciliani. Il ca-
pogruppo Vincenzo D’Alberti ha propo-
sto di preparare dei progetti riguardanti la
ristrutturazione del Palazzo comunale,
l’innovazione del sistema di climatizza-
zione e riscaldamento della Scuola “G.
Nosengo” e l’installazione di 100kW di
fotovoltaico sulle strutture comunali. “Le
azioni proposte prendono spunto dal
Piano d’Azione per l’energia sostenibile
adottato dal Comune e mai messo in atto
– sostiene D'Alberti -. La partecipazione
al bando, consentirà di ristrutturare e ren-
dere più efficienti dal punto di vista dei

consumi energetici alcuni edifici comu-
nali ma anche di puntare a una consi-
stente produzione di energia da fonte
rinnovabile tramite l’installazione di pan-

nelli fotovoltaici. La produzione di ener-
gia da fotovoltaico potrà essere impiegata
per esempio per ridurre i consumi del si-
stema idrico del Comune e ridurre note-
volmente i costi”.  Alla proposta di
delibera hanno lavorato i 4 consiglieri co-
munali di “Adesso il futuro”. “La mag-
gioranza e l'Amministrazione hanno
snobbato la proposta del nostro gruppo –
afferma l'esponente petrosileno - di isti-
tuire un gruppo di lavoro sulla program-
mazione europea che sarebbe potuto
servire a individuare azioni in maniera
più condivisa. Auspichiamo che la nostra
proposta di deliberazione trovi, vista
l’importanza dei temi trattati, accoglienza
dalla maggioranza in Consiglio comunale
e siamo disponibili a un confronto in
Consiglio”. 

Energia sostenibile: proposta di “Adesso il futuro” per Petrosino
Il capogruppo dell’opposizione Vincenzo D'Alberti: “Lavoriamo per la partecipazione al bando europeo che abbasserà i costi”

AEROPORTO

Buone notizie per i viaggiatori e pendolari che po-
tranno contare su un nuovo volo dall'Aeroporto
Trapani-Birgi a quello di Milano Linate. La

Compagnia Alitalia infatti ha annunciato che, a partire
dall'11 dicembre un aeromobile coprirà questa tratta. Sul
sito della compagnia è già possibile acquistare i biglietti.
Una vera boccata d'aria per l'aeroporto della provincia,
in crisi per la cancellazione di molti voli Ryanair e at-
tualmente chiuso per quattro settimane - per lavori di
manutenzione della pista principale - sino appunto all'11
dicembre. “L’aeroporto è in una situazione di crisi pro-
fonda” aveva detto il presidente del Consiglio d’ammi-
nistrazione di Airgest Franco Giudice. Anche se
prenderà il via il bando diretto alle compagnie aeree, gra-
zie all'accordo di co-marketing siglato fra 13 comuni con
il sostegno della Regione. Ma la stagione estiva è ormai
compromessa. Di fatto, nella migliore delle ipotesi, ci
vorrà un anno prima che l’aeroporto torni a regime,
anche se i 17,7 milioni che andranno in gara rappresen-
tano una somma tutto sommato esigua rispetto a quella
auspicata per garantire a Birgi un numero di rotte ade-
guate al traffico passeggeri che si vorrebbe raggiungere.
Nel frattempo, i cittadini e gli operatori del settore turi-
stico non stanno a guardare. E' prevista per l'11 novem-
bre una manifestazione spontanea di protesta soprattutto
contro la decisione del commissario straordinario Mes-
sineo di non far partecipare Trapani all'accordo di co-
marketing. "Il Comune di Trapani non può tirarsi
indietro dall'accordo di Co-Marketing - affermano gli
organizzatori -.  Seppur con un fondo di ragione, le ar-
gomentazioni del Commissario straordinario non sono
condivisibili e non possono in ogni caso interrompere
un processo di investimenti che i cittadini trapanesi por-
tano avanti da 8 anni con sacrificio e speranza”.

Alitalia volerà tra
Trapani e Milano

A dicembre una nuova rotta

Venerdì 10 novembre, alle ore
10.30, presso la chiesa di
Sant’Agostino di Trapani, avrà
luogo la cerimonia del passag-
gio del comando tra il Capitano
di Vascello Giuseppe Guccione
(Comandante cedente) ed il
Capitano Franco Maltese (co-
mandante subentrante), alla
presenza di tutte le autorità lo-
cali, civili e militari. Il Capitano
di Vascello Giuseppe Guc-
cione, nativo di Campobello di
Mazara, lascia il comando della
Capitaneria di Porto di Trapani
e dell’omonimo comparti-
mento marittimo dopo 3 anni
di incessante attività lavorativa.
A conclusione della presente
esperienza di comando, che si
aggiunge a quella vissuta al co-
mando della Capitaneria di
Porto di Porto Ferraio (Isola
D’Elba) nel biennio 2005 -
2007, lascerà il servizio attivo e
verrà posto in congedo. Il Ca-
pitano di Vascello Franco Mal-
tese, nativo di Marsala,
proviene dalla direzione marit-
tima di Ravenna ove svolgeva
l’incarico di comandante in se-
conda ed ha, tra l’altro, assolto
l’incarico di capo del compar-
timento marittimo di Chioggia
nel triennio 2007-2010.

VINCENZO D’ALBERTI

PAOLO RUGGIERI

MALTESE E GUCCIONE
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SALUTE

Si apre domani, a Mazara
del Vallo il congresso nazio-
nale “Update in cardiolo-
gia”, organizzato
quest’anno dall’unità ope-
rativa di Cardiologia e
UTIC dell’ospedale Abele
Ajello, e presieduto dal suo
responsabile Michele Ga-
briele. Nove i simposi che si
alterneranno nelle due gior-
nate. I lavori saranno aperti
alle 9,30 nell’aula consiliare
del comune dal commissa-
rio dell’Asp Giovanni Ba-
vetta, con una relazione sul
tema “La rete per la preven-
zione cardiovascolare: la
proposta dell’ASP”. 

Al Teatro Pardo in scena
“Falcone e Borsellino”

Chiude la stagione dell'Ente Luglio allo “Scontrino”

L’Opera "Fal-
cone e Borsel-
lino, ovvero il

muro dei martiri"
chiuderà la 69ª Sta-
gione Lirica dell’Ente
Luglio Musicale Tra-
panese, per il quarto
anno sotto la direzione
artistica di Giovanni
De Santis affiancato
dal Maestro Andrea
Certa, responsabile
della programmazione
lirica dell’Ente. In cartellone, un’Opera di forte impe-
gno civile che andrà in scena venerdì 17 e domenica
19 novembre a Trapani, sul palco del Teatro “M° To-
nino Pardo” presso il Conservatorio “A. Scontrino”,
dopo un'anteprima rivolta alle Scuole giovedì mattina
(una seconda matinée è in calendario per lunedì 20 no-
vembre). "Falcone e Borsellino, ovvero il muro dei
martiri" è “un dramma in musica ispirato alla cro-
naca”, un’opera in un solo atto per commemorare e
tramandare due tra i più eclatanti delitti di mafia che
hanno sconvolto l’Italia e che ancora restano vividi
nella memoria collettiva, nonostante siano trascorsi
più di 25 anni da allora. Era, infatti, il 23 maggio del
1992 quando un timer a distanza fu azionato per pro-
vocare la strage di Capaci, facendo saltare in aria l'auto
su cui viaggiavano Giovanni Falcone e la moglie Fran-
cesca Morvillo insieme con tre agenti di polizia, sul-
l’autostrada tra Punta Raisi e Palermo. Ed erano
trascorsi solo 57 giorni quando, il 19 luglio, un’altra
esplosione, stavolta in città, a Palermo, in via D'Ame-
lio, uccise il giudice Paolo Borsellino, che stava an-
dando a trovare la madre, insieme ai cinque uomini
della sua scorta. L’Opera, interamente prodotta dal-
l’Ente Luglio Musicale Trapanese che la presenta in
prima assoluta regionale, è frutto della collaborazione
tra due autori che appartengono alla stessa terra di Fal-
cone e Borsellino: Antonio Fortunato, il compositore, e
Gaspare Miraglia, il librettista, sono infatti entrambi
siciliani ed hanno già lavorato insieme ne "La baro-
nessa di Carini", uscita nel 2011. La regia, di indi-
scussa sensibilità e professionalità, è di Maria Paola
Viano, supportata dalla creatività di Antonella Conte
per scene e costumi. Le luci sono di Giuseppe Saccaro.
I biglietti sono in vendita al Botteghino dell’Ente Lu-
glio Musicale Trapanese, in Viale Regina Margherita
dal lunedì al venerdì, dalle ore 9.00 alle 13.00 e dalle
16.30 alle 19.00, il sabato dalle ore 10.00 alle13.00 e
dalle 17.00 alle 19.00.

Ritrovata una cagnolina, si cercano i padroni

L'OIPA Marsala segnala il ritrova-
mento di una cagnolina, una fem-
mina adulta senza microchip.

L'Organizzazione di Protezione Animali
crede sia scomparsa perchè l'animale porta
un collare antipulci (seresto). La foto della
cagnolina gira sui Social da giorni ma i pa-
droni non sono stati ancora rintracciati. È

stata avvistata la prima volta in contrada Pi-
spisia vicino la Stazione Ferroviaria, è stata
recuperata dall'OIPA sabato scorso intorno
alle 19 in zona Spagnola (vicino l'ex La-
guna Blu). I proprietari del cane o chi lo ri-
conosce, possono chiamare Claudio al
numero 3289229218 oppure Giorgio al
3462494067, entrambi volontari OIPA.

SCUOLA

Nel quadro dell’aggiornamento
professionale e della formazione
in servizio, all’Istituto “A. Da-

miani” di Marsala lunedì scorso si è te-
nuto un seminario su “ Programmare per
competenze”; il relatore è stato il profes-
sore Maurizio Muraglia, docente di let-
tere al Liceo “ De Cosmi” di Palermo, ma
soprattutto autore e formatore esperto
degli aspetti ordinamentali e pedagogici
della professione docente e componente
di alcuni comitati di redazione di riviste
specializzate che si occupano di que-
stioni educative e didattiche. Il prof.
Maurizio Muraglia ha intrattenuto la
folta platea di docenti interni del Da-
miani e di docenti esterni di altri istituti
di Marsala con grande capacità comuni-

cativa. In particolare si sono trovati d’ac-
cordo con l’idea che le competenze
vanno “costruite” non insegnate e la co-
struzione deve essere un processo che
coinvolge docenti e alunni. Tutti i do-
centi hanno apprezzato la chiarezza espo-
sitiva, si sono riconosciuti nelle
esperienze didattiche descritte da Mura-
glia e si sono confrontati dialetticamente
sui concetti di conoscenze e competenze
che, al di là delle aride definizioni,  sono
l’oggetto della prassi didattica applicata
e vissuta ogni giorno in classe. Il semi-
nario ha rappresentato un’occasione utile
per riflettere sulla propria  professiona-
lità e ha raccolto consensi positivi tanto
che i docenti presenti hanno rivolto alla
Dea Scuola - Ente formatore accreditato

Miur per la formazione - un sentito rin-
graziamento per l'organizzazione del-
l’evento.

Programmare per competenze, seminario al “Damiani”
Un incontro con il professore Maurizio Muraglia per l’aggiornamento professionale dei docenti

EVENTI

Dopo il successo dello scorso anno, torna la 3 edizione
del “Premio 91025”. Domenica 12 novembre, alle ore
18.30, il Disìo Resort di Marsala, ospiterà il Premio de-

dicato a tutte le eccellenze del territorio e non che, attraverso
il proprio lavoro e la propria attività artistica, culturale, im-
prenditoriale, associativa hanno contribuito in maniera signifi-
cativa, a portare in auge il nome di Marsala. Da un’idea di
Filippo Peralta, presidente dell’associazione culturale “Ciuri”,
e dalla rinnovata collaborazione con Mario Ottoveggio, presi-
dente dell’associazione Pro Loco MTT 2.0, la città di Marsala
vivrà una serata di gala durante la quale le migliori personalità
si ritroveranno per confrontarsi e condividere un momento di
aggregazione. Dalla condivisione, infatti, possono nascere le
migliori sinergie per rilanciare il territorio e, conseguente-
mente, l’economia locale. In questi anni diverse personalità
hanno dato lustro all’evento, l’anno scorso grande soddisfa-
zione da parte di Peralta e Ottoveggio che hanno consegnato il
Premio 91025 allo showman siciliano Rosario Fiorello e al can-
tante de “Il Volo”, Ignazio Boschetto. Con il suo spettacolo tea-
trale, Fiorello fece tappa a Marsala e in quell’occasione
pubblicò sui social tante foto della città elogiandola per la sua
bellezza, foto che fecero migliaia di condivisioni. Anche
quest’anno si sta lavorando per selezionare varie personalità
che hanno fatto tanto per la città di Marsala e quindi conferirgli
il giusto tributo. Proprio ieri, si è svolta la conferenza stampa
in cui sono intervenuti il “patron” del Premio 91025 Filippo
Peralta, il presentatore dell'evento, il giornalista Dario Piccolo,
il Presidente della Pro Loco Marsala 2.0 Mario Ottoveggio, lo
chef e neo gestore del Disìo, Enzo Parisi che così inaugura la
nuova “era” del Resort definendola, anch'essa, “2.0”. “Ringra-
zio la famiglia Martinico che mi ha voluto alla guida della
struttura – afferma Parisi -. Questo evento aprirà ufficialmente
alla nuova stagione”. Di eccellenza tra le strutture turistiche e

culinaria, ha parlato anche Dario Piccolo, definendo così il
Disìo che aprirà le porte ai premiati, alle Autorità e agli ospiti
domenica prossima. “Abbiamo chiesto uno sforzo agli impren-
ditori locali – ha dichiarato Peralta – per appoggiare questa ini-
ziativa nonostante la crisi. Ci hanno risposto entusiasti e per
questo li ringraziamo”. Peralta e Ottoveggio sono d'accordo per
“fare rete”, perchè le eccellenze, le realtà imprenditoriali, le
importanti personalità del territorio e tutti quelli che si fanno
portavoce della “causa”, se riescono a mettersi insieme possono
fare tanto per questa parte di Sicilia. Ottoveggio ha ribadito
che “... anche con poco, economicamente, si possono organiz-
zare eventi. Siamo qui per dimostrarlo”. Dal Premio 91025,
qualche anno fa – come hanno ricordato i presenti – è nata la
“costola” Premio 91023, la manifestazione che si è svolta que-
sta estate a Favignana premiando le migliori risorse umane
delle isole Egadi. Presente alla conferenza stampa, anche il gio-
vane atleta Antonino Parisi, pluricampione di Trampolino Ela-
stico che venne premiato come “eccellenza” alla prima
edizione del Premio 91025. [ claudia marchetti ]

Presentato il Premio 91025, in vetrina le eccellenze locali
Domenica 12 novembre al Disìo Resort cerimonia di consegna dei premi alle migliori realtà del territorio

DARIO PICCOLO, ENZO PARISI, FILIPPO PERALTA E MARIO OTTOVEGGIO

MAURIZIO MURAGLIA

Cardiologi italiani,
incontro a Mazara

CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden questa
settimana verrà proiettato
l'atteso film “La ragazza
nella nebbia” che vede al
debutto alla regia, lo scrit-
tore e criminologo Donato
Carrisi. Questa la trama: La
sedicenne Anna Lou -
brava ragazza dai lunghi
capelli rossi appartenente
ad una confraternita reli-
giosa molto conservatrice -
scompare dal paesino mon-
tano di Avechot. A interes-
sarsi del caso è l'ispettore
Vogel, che ha una reputa-
zione professionale da sal-
vare e una propensione a
fare leva sui mass media. E
dato che ad Avechot si sono
appena trasferiti un profes-
sore di liceo con moglie e
figlia, chi meglio di un
estraneo alla comunità può
candidarsi come principale
sospettato? Il cast vede:
Toni Servillo, Alessio Boni,
Lorenzo Richelmy, Galatea
Ranzi e Michela Cescon.
La proiezione si terrà alle
ore 18, 20 e 22. Solo il sa-
bato e la domenica invece,
alle ore 16.30, per i più pic-
coli il cartone animato “Ca-
pitan Mutanda”. Per gli
Over 65 il biglietto è ridotto
a 4 euro.

In sala “La ragazza
nella nebbia”
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Nulla da fare per la Nuova Pallacanestro Mar-
sala. Domenica scorsa, la formazione di coach
Grillo non è riuscita ad espugnare il palasport

palermitano nonostante gli sforzi profusi al cospetto
di un ostico Basket Academy, bravo e determinato ad
imporsi per 81-76 (i parziali: 19-20, 20-21, 18-8 e 24–
27). Al termine di un match estremamente combattuto,
i lilybetani hanno dovuto sventolare la bandiera
bianca, prendendo atto di una sconfitta maturata per
soli pochi punti di svantaggio. I marsalesi,  scesi in
campo con il piglio giusto, nelle battute iniziali sono
apparsi più concentrati degli avversari, riuscendo ad
approdare alla pausa lunga con un vantaggio di un
punto. Al rientro in campo, però, hanno lasciato troppo
iniziativa ai locali che, trascinati anche dall’apporto
del pubblico amico, sono riusciti a staccare gli azzurri
di 10 punti, portandosi in vantaggio. Decisamente me-
glio nell’ultimo atto della partita la performance dei
marsalesi. Purtroppo, però, il gap di punti incassati nel
terzo quarto, non è stato colmato e, nonostante la pre-
stazione eccellente di Pizzo, autore di ben 38 punti, la
Pallacanestro Marsala è tornata a casa a mani vuote.
In settimana, il tecnico sta lavorando per migliorare
negli automatismi di gioco e per evitare di commettere
gli errori fatti in terra palermitana con quel blackout
del terzo quarto. I lilybetani, domenica prossima, tor-

neranno aa giocare in casa alle ore 18.00. Al “PalaMe-
diPower” arriverà  la Cestistica Torrenovese Aquila,
formazione reduce dal successo interno contro la Zan-
nella Basket e seconda a quota 6 punti in classifica ge-
nerale in coabitazione con il Milazzo. Gli azzurri, con
una gara in meno per via del turno di riposo previsto
da calendario, attualmente sono ultimi ancora a zero
punti. [ dario piccolo ]

BASKET

Sconfitta in terra palermitana per
la Nuova Pallacanestro Marsala

Il randagismo, un problema molto grave che ancora oggi esiste nella nostra
città, ma che spesso viene sottovalutato perché considerato non primario
per la cittadinanza. Purtroppo la questione non è poco seria perché solo in
questo fenomeno convergono sicurezza, igiene, decoro pubblico e diritti
animali. E’ sempre più frequente incontrare in città come in periferia e ancor
più nelle campagne cani randagi che gironzolano indisturbati. Pertanto, per
poter sopravvivere si uniscono in branco e spesso per paura dell’uomo a
causa di maltrattamenti subiti, abbandoni o perché nati e cresciuti per strada,
quindi con mancata socializzazione, possono diventare un pericolo per i
cittadini, sia per la viabilità sia per la sicurezza. I cittadini marsalesi hanno
paura di camminare per strada la sera, in prossimità dei cassonetti dei rifiuti,

o per le stradine di campagna, a causa di questi branchi di cani sempre più
presenti nel nostro territorio nonostante le campagne di sterilizzazione. Con-
siderando che il fenomeno è purtroppo molto sviluppato nella nostra zona,
un’opera di prevenzione da parte del Comune dovrebbe individuare, con-
trollare e catalogare i randagi presenti sul territorio. A tal proposito, esiste
una Legge Regionale 3 Luglio 15/2000 evidentemente non molto cono-
sciuta,  in cui, all'articolo 14, conferma in capo ai Comuni, il compito di
catturare i cani vaganti o randagi e di affidarli ai rifugi sanitari pubblici o
convenzionati. I cani in questione, in quanto per legge di pertinenza del Co-
mune, dovrebbero essere sotto la piena responsabilità del Sindaco, avere
diritto ad apposite strutture, usufruire di sterilizzazione e  vaccinazioni, es-

sere provvisti di  microchip e, nel caso in cui non costituiscano pericolo per
sé o per altri,  potrebbero essere affidati a dei tutor per il loro reinserimento
nella città. Il mio impegno, ha il precipuo scopo di mettere a conoscenza i
concittadini delle tematiche di cui sopra esposte e dell’iter che dovrebbe es-
sere seguito per scongiurare i pericoli a cui andiamo incontro sottovalutando
il problema del randagismo, intervenendo con la massima serietà  prima
che si trasformi in un emergenza. Al Comune di Marsala, agli uffici com-
petenti e a tutti gli organi preposti voglio rivolgermi, attraverso le loro spe-
cifiche abilità, chiedendo quali provvedimenti si intendano adottare per
risolvere definitivamente questo problema, al fine di contrastare la crescita
esponenziale del fenomeno, a garanzia della sicurezza dei cittadini e, di sal-
vaguardare la tutela e la salute degli animali della città attraverso le modalità
previste per la salvaguardia degli abitanti di Marsala.

La Vicepresidente Associazione Anemos - Laura Laudicina

LETTERE

Randagismo a Marsala, si tratta di un “problema sociale serio”

Domenica si torna al “PalaMediPower” contro  la Cestistica Torrenovese Aquila

Il Calcio Femminile Marsala,
dopo attenta riflessione, studio
e programmazione, ha deciso di

dare vita al primo Centro Calci-
stico di base tutto al femminile.
Sarà quindi la città di Marsala,
dopo Palermo con la Ludos, e Ca-
tania, con la Femminile locale, ad
avviare il 3° Centro Calcistico di
Base, tutto al femminile, in Sicilia.
Grazie alla grande disponibilità
dell’Istituto comprensivo Mario
Nuccio, con in testa “LA SPORTI-
VISSIMA” Preside Mariella Parri-
nello, infatti, è stato possibile
raggiungere un’intesa di collabora-
zione sportiva tendente  alla realiz-
zazione di un progetto comune che
si pone i seguenti obiettivi: diffon-
dere la cultura del Calcio Femmi-
nile nelle scuole; promuovere
un’esperienza positiva che avvicini
le studentesse al mondo dello sport
in modo educativo e partecipativo,
facendo conoscere altre forme di
espressione e di associazionismo

sportivo; dare finalmente l’oppor-
tunità a tutte quelle ragazze locali
con la passione per il calcio di pra-
ticare questo sport in modo sano e
corretto puntando l’attenzione su
una adeguata preparazione tecnica,
atletica e anche sull’educazione e
sulla disciplina, che non devono
essere valori aggiunti, ma condi-
zioni essenziali senza le quali non
si potrà indossare la maglia da
gioco. Le ragazze saranno seguite
da uno staff preparato e di notevole
esperienza anche in campo nazio-
nale: Tecnici FIGC con diploma
UEFA B, Fisioterapisti professio-
nisti  abilitati alla professione, Me-
dici sportivi, Collaboratori tecnici,
patrimonio della nostra Associa-
zione, che potranno essere impe-
gnati anche contemporaneamente,
a copertura dell’intero programma
settimanale. Il Calcio Femminile
Marsala, inoltre, si impegna a for-
nire alla scuola Mario Nuccio assi-
stenza tecnico-organizzativa nella

programmazione curriculare, of-
frendo così proposte operative fi-
nalizzate a sensibilizzare sia le
alunne, sia le famiglie, sull’impor-
tanza del movimento e delle atti-
vità motorie per la crescita e la
salute delle ragazze. Il tutto in ma-
niera assolutamente gratuita, senza
quote di iscrizione né di frequenza.
Open Day, sabato 11 novembre alle
ore 15, presso la Scuola Media
Mario Nuccio di Marsala, Via Nino
Bixio, 18, alla presenza delle Au-
torità locali, del Delegato Regio-
nale del calcio femminile Giuseppe
Mistretta e del Presidente provin-
ciale della LND Toti Ernandez.  

CALCIO

Centro Calcistico tutto
al femminile a Marsala

Un progetto pilota che vede la città lilybetana terza base dopo Palermo e Catania


